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A las ya puestas en marcha, como el pago de nóminas y 
entrega de bonos, y de aquellas dirigidas, según las propias 
palabras del Jefe del Estado, a impedir la injusticia crediti-
cia, se suman, entre otras, la exoneración del pago del ISLR 
y patentes a las empresas que se creen desde ahora y hasta 

tres meses después de superada la crisis sanitaria, dispo-
sición que regirá hasta el 31 de diciembre. Ordenó simplifi-
car trámites en el Registro Mercantil para abrir pequeñas 
y medianas industrias y se cambia la modalidad de pago 
del IVA de semanal a quincenal. pág. 4

Criticó lentitud y demoras en la tramitación de permisos 

Nuevas medidas de protección para desarrollar Pymes
durante y después de la pandemia anunció presidente Maduro
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Desinfección contra el virus Ayer se ejecutó en todo el país la jornada número 20 del Plan Nacional 
de Desinfección en mercados municipales, centros comerciales, centros de salud, arterias viales, estaciones de metro, 
sistema de transporte, estaciones de servicio y centros de atención de adultos mayores. Hasta los momentos la Gran 
Misión Venezuela Bella, con la participación de 160 mil hombres y mujeres, ha cubierto todo el territorio nacional con 
más de 2 millones de operativos de saneamiento para contrarrestar el coronavirus. Foto Archivo CO. pág. 2

Brigadas contra la Covid-19
se activan en Ciudad 
Guayana pág. 10

Van 24 millones de contagios en el mundo 

Trump sanciona al instituto ruso que 
creó vacuna contra el virus págs. 11 y 12

Hacia las parlamentarias 

CNE extiende 
postulaciones
hasta el viernes 
4 de septiembre
Presidenta del ente, Indira 
Alfonzo, hizo el anuncio pág. 5 

Gobernanza Global y Desarrollo 

A repensar Consejo  
de Seguridad y a proteger 
la Carta de la ONU llamó 
canciller Arreaza pág. 3 

Asumen las de Darío Vivas 

Pedro Infante y Víctor 
Clark con nuevas 
funciones en el PSUV 
En vicepresidencia Caracas-La Guaira 
y movilización, respectivamente pág. 2 

Félix Plascencia por videoconferencia 

Venezuela y Jordania 
hacen seguimiento
de acuerdos bilaterales 
en materia turística pág. 7

Leonel Messi anuncia
su salida ya del Barsa pág. 15

Nueva masacre ayer 

Exigen a Iván Duque respuesta
inmediata ante impunidad reinante
Asesinan a dos nuevos líderes sociales pág. 11

Cencrep restaura obra  
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de Embajada de Turquía pág. 14
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Más de 5 mil Brigadas de  

Prevención se encuentran activas  

en las comunidades capitalinas  

y participan con los equipos  

médicos en los operativos

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía de Caracas 
Caracas

M
ás de 1.500 comunidades cara-
queñas han sido atendidas con 
jornadas de pesquisaje para la 

detección de Covid 19. Esta cifra repre-
senta el 50% de las zonas que integran la 
ciudad capital, informó ayer la alcaldesa 
del Municipio Bolivariano Libertador, 
Erika Farías.

Asimismo, indicó que continuarán 
priorizando los ejes Valle-Coche, Ma-
carao-Caricuao, Altagracia-Catedral 
porque es donde se concentra la mayor 
cantidad de casos.

Farías precisó que siguen trabajando 
los equipos de la Alcaldía para velar por 
el cumplimiento de las medidas de bio-
seguridad establecidas, y verificar que 
solo abran sus puertas los diez sectores 
económicos autorizados para reiniciar 
su actividad comercial durante esta se-
mana de flexibilización parcial.

Informó que más de 5 mil Brigadas 
de Prevención están activas en las co-
munidades caraqueñas y participan 

con los equipos médicos en las jorna-
das de pesquisaje focalizado. La alcal-
desa que  afirmó que más de 300 mil 
personas han pasado por las aulas de 
sensibilización organizadas en toda la 
ciudad.

En lo referente a la capacidad hospi-
talaria,  precisó que esta semana abrie-
ron el hotel sanitario Residencias Livia 
Gouverneur, el cual tiene capacidad 
para 251 pacientes con alguna comorbi-

lidad como diabetes e hipertensión. Allí 
también atienden a personas con asma y 
a mujeres embarazadas.

De igual forma señaló que está dispo-
nible el Parque Naciones Unidas, ubica-
do en la parroquia El Paraíso, destinado 
a atender a 171 pacientes asintomáticos 
masculinos.

La alcaldesa de Caracas destacó el 
trabajo realizado por el equipo inte-
grado por el Gobierno Nacional, Fuer-

za Armada Nacional Bolivariana, Par-
tido Socialista Unido de Venezuela, 
Gobierno del Distrito Capital, Alcaldía 
del Municipio Bolivariano Libertador 
y el Poder Popular organizado. 

Aprovechó la oportunidad para ex-
hortar nuevamente a la ciudadanía a 
cumplir con las medidas de bioseguri-
dad, usar correctamente el tapabocas, 
mantener el distanciamiento social, 
la correcta higiene de las manos y de 
los espacios comunes.

Hasta la fecha Caracas contabiliza 
10.726 casos de Covid-19, de los cuales 
5.108 se han recuperado. Los 5.567 pa-
cientes con la enfermedad activa es-
tán siendo “debidamente atendidos, 
con sus tratamientos, con médicos  
y especialistas”. 
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T/ Deivis Benítez
Caracas

La Dirección Nacional del Parti-
do Socialista Unido de Venezuela 

(PSUV) designó ayer en la vicepresi-
dencia de movilización y eventos al 
gobernador del estado Falcón, Víctor 
Clark, puesto que ocupaba el dirigente 
Darío Vivas.

De igual manera, se dio a conocer 
que el ministro Pedro Infante asumi-
rá la dirección en el Distrito Capital y 
el estado La Guaira y deja la vicepre-
sidencia para la juventud, que será 
asumida por Rodbexa Poleo, actual 

secretaria nacional de la juventud del 
partido.

El lunes 17 de agosto el presiden-
te Nicolás Maduro, durante una 
reunión virtual de la dirección na-
cional del PSUV, rindió homenaje a 
Darío Vivas, y dijo que ante la lamen-
table pérdida tocaba asumir nuevas 
decisiones y nuevas responsabilida-
des, sobre todo a la juventud del par-
tido. “No será fácil reemplazar a este 
gran revolucionario, pero debemos 
hacerlo como él, en la política, en la 
estrategia, con su palabra sencilla, 
para seguir ganando y conquistando 
victorias”.

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El Gobierno Nacional lamentó la 
partida física del médico y director 

del Hospital Doctor Leopoldo Manrique 
Terrero, Miguel Rangel, por complica-
ciones asociadas con la Covid-19.

El ministro del Poder Popular para la 
Salud, Carlos Alvarado, a través de Twit-
ter,  manifestó su pesar por el fallecimien-
to de su colega, amigo y compañero.

Rangel era especialista en Neumología 
y estaba encargado del centro de salud 
desde 2019, cuando asumió la responsa-
bilidad de llevar el proceso de reinaugu-
ración de este hospital conocido como el 
Periférico de Coche, que se realizó el 18 
de junio de 2020.

Hoy lamento profundamente el falle-
cimiento del Dr. Miguel Rangel, Direc-
tor del Hospital de Coche, gran amigo y 
compañero quien entregó su vida para 
ayudar a miles de personas, es lamenta-
ble ver partir a grandes personas a cau-
sa de esta terrible pandemia”, escribió 
Alvarado.

La vicepresidenta ejecutiva de la Re-
pública, Delcy Rodríguez, también envió 
sus condolencias a los familiares y ami-
gos del Dr. Miguel Rangel, a quien descri-
bió como un extraordinario ser humano 
y médico. 

“Dedicado con pasión a la salud pú-
blica. Estuvo en primera fila en el com-
bate contra el Covid-19 en el Hospital de 
Coche, cuya reapertura fue su último 
sueño!Vuela alto Doctor!”, expresó.

Informó la alcaldesa Érika Farías

Más de 2 millones de jornadas de desin-
fección ha realizado la Misión Venezue-
la Bella en todo el país, para frenar los 
contagios de Covid-19. La información la 
suministró la jefa de la Misión, Jacque-
line Faría, quien precisó que en los ope-
rativos participan 160 mil funcionarios 
de Protección Civil, Policía Nacional 
Bolivariana, Gran Misión Barrio Adentro 
Barrio Tricolor, entre otros.

Desde la sede del Instituto Nacional 
de Servicios Sociales (Inass) en El Pa-
raíso, en Caracas, indicó que esta se-
mana se ejecutó la 20° jornada de des-
infección en mercados municipales, 
centros comerciales, centros de salud, 
arterias viales, estaciones del metro, 
sistema de transporte, estaciones 
de servicio y centros de atención de  
adultos mayores.

Pedro Infante asumirá la coordinación de Caracas y La Guaira

Designado Víctor Clark como nuevo 

vicepresidente de movilización del PSUV

Enviaron condolencias a familiares y amigos 

Gobierno nacional lamenta partida física del 
Director del Hospital de Coche, Dr. Miguel Rangel



La artillería del pensamiento
Nº 3.857 | 3

TyF/ Mppre
Caracas

Ayer se llevó a cabo una reunión 
telemática con el Sistema Econó-

mico Latinoamericano y del Caribe 
(SELA) para la instalación formal del 
Comité de Acción sobre Temas Migra-
torios, el cual, bajo una perspectiva 
multidimensional, no excluyente y no 
discriminatoria, desarrollará estu-
dios sobre la integración regional y 
sus desafíos.

La iniciativa, impulsada por Vene-
zuela, pretende estudiar los elemen-
tos estructurales y coyunturales que 

generan los procesos migratorios 
con este un comité, conforme al artí-
culo 20 del Convenio de Panamá que 
constituye el SELA, el cual establece 
en el capítulo IV: “Para la realización 
de estudios, programas y proyectos 
específicos y para la preparación y 
adopción de posiciones negociadoras 
conjuntas de interés para más de dos 
Estados Miembros, se constituirán 
Comités de Acción integrados por re-
presentantes de los Estados Miembros 
interesados”.

En consecuencia, el viceministro 
de Temas Multilaterales del Ministe-
rio del Poder Popular para Relaciones 

Exteriores, Alexander Yánez, apun-
tó que tanto Nicaragua, como Cuba 
y Surinam serán parte del Comité de 
Acción.

De igual forma, informó que en el 
transcurso de la semana se redactará el 
acta constitutiva del Comité de Acción, el 
cual pretende “estudiar los fundamentos 
o causas que esencialmente generan los 
procesos migratorios y no solo enfocarse 
en los efectos”.  

Cabe destacar que el SELA en su plan 
migratorio 2020 propuso el estableci-
miento de una actividad denominada 
La Integración Regional y sus Desafíos 
Migratorios.

Durante la Conferencia Nacional Gobernanza Global y Desarrollo

T/ Deivis Benítez
F/ Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Jorge Arrea-

za, destacó ayer las señales del 
agotamiento del modelo capita-
lista neoliberal y la necesidad 
de repensar la institucionalidad 
multilateral en el nuevo ciclo 
histórico que surge y de pro-
teger la Carta de las Naciones 
Unidas como instrumento para 
garantizar la paz y la seguridad 
internacionales.

“Hay que evaluar bien una 
reforma de Naciones Unidas 
o, por lo menos, de su Conse-
jo de Seguridad, como lo pidió 
el comandante Hugo Chávez y 
otros líderes progresistas o so-
cialistas en la misma tribuna 
de la ONU”, resaltó durante su 
participación en la Conferencia 
Nacional Gobernanza Global 
y Desarrollo, organizada bajo 

la modalidad telemática por el 
Centro de Altos Estudios del De-
sarrollo y las Economías Emer-
gentes (Cedees).

En su ponencia sobre las nue-
vas instancias de la gobernanza 
global el diplomático venezola-
no hizo un recuento de las po-
tencias que han sido centro del 
poder imperial hasta llegar a 
la II Guerra Mundial y la  pos-
terior hegemonía de Estados 
Unidos.

Recordó que Chávez previó 
que el siglo XXI no sería bipolar 
ni unilateral, sino multipolar 
y pluricéntrico, pero para esto 
es necesario que la superes-
tructura jurídica institucional 
sea también multipolar, que 
exprese “realmente de manera 
autónoma el verdadero multi-
lateralismo y no esa especie de 
organización internacional que 
refleja muchas veces un unila-
teralismo colectivo”.

Explicó que el imperialismo 
en decadencia, aunque tiene 
como rostro principal a los Es-
tados Unidos, es un conglome-
rado de intereses corporativos 
y empresariales, un complejo 
industrial, militar y financie-
ro que trasciende las fronteras 
del país norteamericano y que 
domina las instituciones multi-
laterales.

Señaló que el hecho de que el 
Fondo Monetario Internacional 
y el Banco Mundial no logren 
estabilizar política y económica-
mente a los países que auxilian 
financieramente, es una señal 
clara del declive del sistema de 
acumulación que tiene su cen-
tro de poder en Estados Unidos 
y de que se avanza hacia otro 
sistema o hacia otro mundo.

El canciller insistió en que 
por el proceso de transición de 
un sistema a otro y por el con-
flicto dialéctico permanente 
que se acentúa es necesario 
proteger la Carta de la ONU y, 

en este sentido, alabó la inicia-
tiva de crear el grupo de países 
en defensa de este instrumento. 
Acotó también que los Estados 
sujetos a medidas coercitivas 
unilaterales se están reuniendo 
y evalúan acciones conjuntas en 
el seno de la ONU.

Mencionó además como 
génesis del nuevo sistema el 
Banco Asiático de Inversión 
e Infraestructura, integrado 
por más de 80 países, el grupo 
Brics, el Grupo de Defensa de 
la Carta de la ONU, la Unión 
Económica Euroasiática, la 
Celac, la Iniciativa de la Fran-
ja y la Ruta, la Unión Africa-
na y el ALBA-TCP, que defi-
nió como una plataforma de 
integración más evolucionada 
porque incluye a los pueblos y 
movimientos sociales.

“Estamos convencidos de 
que vivimos el final de un 
ciclo histórico, pero este ter-
minará antes o más tarde en 
la medida en que tomen cons-
ciencia los gobiernos progre-
sistas independientes, autóno-
mos, soberanos y también los 
pueblos, y elijan gobiernos en 
esta dirección, o simplemente 
se revelen si es necesario y to-
men decisiones de manera co-
lectiva”, concluyó el ministro 
de Relaciones Exteriores.

Quieren poner en práctica en Venezuela masacres como las de Colombia

Embajador Moncada advierte sobre planes conjuntos de Colombia y EEUU contra Venezuela
T/ Redacción CO
Caracas

El embajador de Venezuela ante la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), Samuel Moncada, 

advirtió ayer que debemos prepararnos ante la prose-
cución de los planes conjuntos de Colombia y Estados 
Unidos para acabar con la paz en el país.

En Twitter, Moncada dio a conocer un artículo 
del diario colombiano La Nueva Prensa titulado 
“Pacho´ Santos es el encargado de extraditar a Man-
cuso de EE.UU., y figura como cómplice suyo, con 
Alejandro Ordóñez, en la creación de escuadrones 
de la muerte”.

En este sentido, Moncada  señaló que quieren po-
ner en práctica en Venezuela masacres como las de 
Colombia bajo la dirección del embajador colombia-
no en Washington, Francisco Santos, y el embajador 
colombiano en la OEA, Alejandro Ordóñez, con la 
ayuda de Estados Unidos, debido al actual escena-
rio electoral en la nación norteamericana, el cual 
no favorece al presidente Donald Trump, que busca 
la reelección.

Moncada señala que Santos planteó que en caso de 
que Trump vea las elecciones difíciles apoye a los trai-
dores venezolanos, y que eso ya es una realidad. Mon-
cada advierte que «debemos prepararnos para las con-
secuencias».

El embajador precisó además que en septiembre 
2018 Santos participó en una reunión del Centro de 
Estudios Estratégicos Internacionales (CSIS) en 
Washington, donde pidió el ataque militar a Vene-
zuela como “repuesta colectiva” de Estados Unidos y 
Colombia, y luego en abril del año siguiente participó 
en reunión secreta del CSIS para discutir la invasión 
militar a Venezuela con funcionarios estadouniden-
ses y traidores venezolanos. Y en noviembre de 2019, 
en conversación con canciller de Colombia afirmó 
que Estados Unidos usará el TIAR para atacar y 
que su trabajo es “inventar cosas” para mantener la 
agresión. Las mentiras de Duque son las que inventa 
Santos.

La instancia hará estudios sobre la integración regional y sus desafíos

Venezuela impulsa creación de Comité de Acción sobre Temas Migratorios en el SELA
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El Mandatario Nacional anunció nuevas 

disposiciones a fin de potenciar a las 

pequeñas y medianas empresas,  

y dijo que las que se creen desde hoy  

y hasta tres meses luego de superada 

la pandemia no pagarán tasas  

en el Saren ni en el Registro Mercantil

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, informó ayer que se ex-

tenderá hasta el 31 de diciembre de este 
año la prohibición de ejecutar las garan-
tías de créditos, como parte de las medi-
das adoptadas para abordar la situación 
de las empresas en medio de la pandemia 
de Covid-19.

Así lo dio a conocer durante una jorna-
da de Miércoles Productivo en Caracas, 
en la que dijo: “No se podrán quitar ga-
rantías a nadie porque no haya pagado 
por la pandemia”. El Jefe del Estado ra-
tificó las medidas de protección para el 
desarrollo de las pequeñas y medianas 
empresas (Pymes), y dijo que queda pro-
hibida la clasificación del riesgo crediti-
cio y suspendidas las reclasificaciones 
y degradaciones con el fin de evitar las 
injusticias.

Por su parte, el vicepresidente del 
Área Económica, Tareck El Aissami, 
indicó que las entidades financieras tie-
nen prohibido ejecutar las garantías en 
lo que queda de 2020. “Los empresarios 
podrán recurrir a los créditos. Esta-

mos suspendiendo durante este año la 
reclasificación crediticia y así nuestros 
empresarios puedan recurrir a nuevos 
financiamientos”, expresó.

El Presidente  ratificó la aplicación de 
las medidas económicas que están acti-
vas para la protección del pueblo a causa 
de la pandemia de Covid-19, entre estas 
el pago completo de la nómina de todo el 
sector público y privado, que se aplica 
desde el lanzamiento del Programa de 
Recuperación y Crecimiento Económico 
en 2018. «Lo hemos aplicado en este pe-
ríodo de pandemia para apoyar y prote-
ger a los trabajadores», dijo.

El pago de bonos a trabajadores inde-
pendientes. Mantener la gestión de la 
cuarentena con un esquema 7x7. «Ac-
tualmente 21 entidades están en flexibili-
zación general y el resto en flexibilización 
controlada, y así nos vamos a mantener. 
Bendito el día que la podamos mantener 
perfecta en todo el país”.

Asimismo, recordó la prohibición de 
desalojos forzosos, lo que va más allá del 
tema económico, ya que se protegerá no 
solo a comerciantes, sino a familias que 
tengan viviendas alquiladas,  en traba-
jo conjunto con la Cámara Inmobiliaria 
para proteger a los productores, comer-
ciantes y empresarios.

“Somos un Gobierno revolucionario, 
solidario con nuestros trabajadores, solo 
así es que podemos ayudar al desarrollo 
de las fuerzas productivas en todos los 
campos… Tenemos un plan nacional, 
nosotros actuamos, no nos quedamos en 
falsas promesas”, aseveró.

Por otra parte, anunció nuevas medi-
das a fin de potenciar el desarrollo de de 
la pequeña y mediana empresa. Las nue-
vas microempresas que se creen desde 

hoy hasta tres meses luego de superada 
la pandemia no pagarán tasas en el Sa-
ren ni en el Registro Mercantil

Las nuevas microempresas que se 
creen hasta seis meses después de supe-
rada la pandemia no pagarán impuesto 
sobre la renta ni patente por los ingre-
sos generados hasta el 31 de diciembre 
de2021, siempre que declaren sus im-
puestos y cumplan los requisitos.

En un plazo no mayor a 30 días, la Vi-
cepresidencia de Economía debe sim-
plificar todos los trámites para abrir 
empresas y los del Registro Mercantil. 
«Debe ser fácil en Venezuela. Quiero 
acción y resultados, compañeros!  Está 
en nuestras manos la construcción de 
una economía soberana, autosusten-
table, poderosa, diversificada, de buen 
nivel», dijo.

El Mandatario Nacional criticó que 
Venezuela, de acuerdo a las estadísticas, 
es el segundo país más lento en trámi-
tes. Indicó que el tiempo para abrir una 
empresa no puede superar una semana. 
Asimismo, destacó que se considera una 
microempresa aquella que no supera en 
ventas los 400 petros anuales.

Acerca del plan de sustitución de im-
portaciones, ordenó al ministro El Ais-
sami convocar a los productores nacio-
nales  para que presenten propuestas de 
sustitución de productos importados por 
productos venezolanos.

“Con la información que se entregue 
a través de la Plataforma Patria-Insti-
tuciones, que funcionará como base de 
datos, cuyos integrantes serán invitados 
a ofertar en las compras públicas del 
Estado”, sugirió, y ordenó cambiar la 
modalidad de pago del IVA de semanal 
a quincenal.

 

“Hoy Venezuela tiene un gran creci-
miento en el microcrédito y en el em-
prendimiento de grandes y medianos 
empresarios industriales del país”, así 
lo aseguró  el presidente del Instituto 
de Desarrollo de la Pequeña y Mediana 
Industria (Inapymi), Didalco Bolívar.

En su intervención en una jornada 
de trabajo productivo dedicada a la 
pequeña y mediana industria nacional, 
Didalco Bolívar recordó que el creador 
del control de la cartera de crédito para 
el microempresario en América Latina, 
fuera de Brasil y de Argentina, fue Vene-
zuela, ya que  el resto de los países no 
tenían una Ley de Emprendimiento y de 
Microcrédito.

En este sentido, aseguró que Vene-
zuela se convirtió en pionera entre to-
dos los países del Sur con esta ley, y 
en el momento que nació el Gobierno 
Nacional logró el control de la cartera 
de créditos, que tiene que ver con las 
medidas que se han tomado a causa de 
la pandemia de coronavirus.

El presidente del Inapymi consideró 
que hasta el año 2019 el número de 
beneficiarios por emprendimiento y 
por microcréditos en Venezuela llegó a  
83 mil personas naturales y jurídicas 
anualmente, lo cual permitió la capita-
lización.

“Aunque algunos políticos y algunos 
economistas que se han considerado 
críticos necesarios, yo quiero decir que 
usted, presidente Nicolás Maduro, es el 
presidente del microcrédito y del em-
prendimiento en Venezuela”, indicó.

Señaló que las medidas de protección, 
ahora con los registros, de alguna u otra 
manera benefician la operatividad de los 
nuevos emprendimientos en Venezuela, 
ya que se reducen los pasos y se logra 
la interacción con los beneficiarios.

Explicó que no todo el que solicita un 
microcrédito necesariamente es un em-
prendedor.

Por otro lado, explicó que cuando se 
inició la Ley de Emprendimiento y de 
Microcrédito siete estados se llevaban el 
85% de la cartera crediticia y hoya Vene-
zuela entera tiene acceso al crédito.

“Hoy los estados que tienen acceso al 
crédito son Amazonas, Delta Amacuro, 
Apure, Sucre, Falcón, Yaracuy, Portu-
guesa y Trujillo, que  antes no tenían 
el acceso porque la banca, sobre todo 
la banca privada, se iba más hacia las 
grandes ciudades, y ahora hay acceso 
al microcrédito permitiendo la apertura 
de la cuenta”, añadió.

Extienden prohibición de desalojo forzoso de comerciantes y arrendatarios de viviendas
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“Se busca promover e incentivar  

la más amplia participación 

y pluralismo político, valores 

fundamentales de nuestro Estado 

democrático y social de derecho  

y de justicia”, enfatizó la presidenta  

del Poder Electoral Indira Alfonzo

T/ Leida Medina Ferrer
F/ CNE
Caracas

E
l Consejo Nacional Electoral 
(CNE) prorrogó hasta el próximo 
viernes 4 de septiembre el plazo 

para que los partidos políticos, postulen 
a sus candidatos a las elecciones parla-
mentarias del 6 de diciembre de este año, 
así lo informó la presidenta del ente co-
micial, Indira Alfonzo.

El CNE ha desarrollado con total nor-
malidad el proceso de postulación de 
candidatos y candidatas de las organiza-
ciones con fines políticos para las elec-
ciones de la Asamblea Nacional (AN), 
previstas para el próximo 6 de diciem-
bre, en la sede central del organismo 
electoral en Caracas, y en las coordina-
ciones regionales, a donde han acudido 
los representantes autorizados por los 
partidos políticos para postular a sus 
abanderados.

Como se recordará, a principios del 
mes de agosto la presidenta del CNE, 
Indira Alfonzo Izaguirre, anunció que 
el ente comicial había decidido extender 
hasta este el miércoles 26 de agosto el lap-
so de postulaciones de candidatos y can-
didatas a las elecciones parlamentarias, 
ya que la fecha original de culminación 

del proceso, según lo previsto en el cro-
nograma electoral era el 19 de agosto.

La máxima autoridad del Poder Elec-
toral explicó que la prórroga tenía como 
fin “promover e incentivar la más am-
plia participación y pluralismo políti-
co, valores fundamentales de nuestro 
Estado democrático y social de derecho 
y de justicia, atendiendo a las distintas 
solicitudes de prórroga formuladas por 
las diferentes organizaciones con fines 
políticos”.

CONVOCADOS 107 PARTIDOS POLÍTICOS
En el proceso de postulación han par-

ticipado partidos políticos de las fuerzas 
revolucionarias como el Gran Polo Pa-
triótico, el Movimiento Electoral del Pue-
blo (MEP), las organizaciones indígenas, 
así como partidos de oposición, entre los 
que figuran Copei y UPP89.

Es la jornada está prevista la partici-
pación de 107 partidos y entes políticos. 
De los comicios del próximo 6 de diciem-
bre saldrán 277 diputados que tendrán 

sus respectivos suplentes. Esto repre-
senta un incremento del 66 por ciento 
respecto al proceso similar realizado 
en el año 2015.

LLAMADOS A EJERCER  
EL DERECHO AL VOTO

Una vez concretada la postulación, los 
representantes autorizados por los par-
tidos políticos han coincidido en hacer 
un llamado a la población a ejercer su 
derecho al voto y a dar cumplimiento a 
los protocolos sanitarios que implemen-
tará el CNE junto al Ministerio del Poder 
Popular para la Salud.

En ese sentido, el presidente del par-
tido Movimiento Electoral del Pueblo 
(MEP), Gilberto Jiménez Prieto, hizo un 
llamado a la oposición a que “se cuenten, 
es momento en que los venezolanos diri-
mamos nuestras diferencias a través de 
la única arma que existe en democracia, 
y en este caso es el voto”.

Por su parte, la representante de la Or-
ganización Indígena Catedral Guaicai-

puro, Gladys González, expresó que estas 
postulaciones saldan una deuda históri-
ca gracias a la Revolución Bolivariana.

“Por primera vez logramos participar 
en un proceso democrático al inscribir 
a nuestros representantes a través de 
nuestra visión indígena, con nuestro 
usos y costumbres, lo cual es un avance 
significativo que nos llena de alegría”, 
destacó.

Asimismo, señaló que está petición 
fue discutida por la Asociación Civil 
Catedral Guaicaipuro y las otras seis 
organizaciones indígenas y luego fue 
llevada al Tribunal Supremo de Justi-
cia (TSJ), el cual aprobó la participa-
ción según los usos y costumbres de 
estas comunidades.

De igual forma, la organización oposi-
tora Unidad Política Popular 89 (UPP89) 
también exhortó a votar en las parla-
mentarias a fin de que los venezolanos 
diriman los asuntos internos del país 
en paz.

El representante de la organización 
calificó el proceso de postulación como 
eficiente y expedito. “Nosotros hemos 
logrado postular ya en 15 estados. Para 
este martes presentaremos los nueve que 
nos hacen falta  a fin de completar los as-
pirantes en el ámbito nacional”, añadió.

POSTULACIONES  
EN LAS REGIONES

El proceso en las regiones está avan-
zando como está contemplado en el cro-
nograma electoral 2020, y se han efec-
tuado las asambleas comunitarias en 
los pueblos y comunidades indígenas, 
rumbo a la asamblea general para ele-
gir a diputados y diputadas indígenas al 
Parlamento, con el acompañamiento del 
CNE.

Rumbo a las parlamentarias 

Las autoridades del partido Unidad Popular Venezolana (UPV) introdujeron ayer ante 
el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) un recurso de amparo con medida cautelar inno-
minada contra la actual directiva ad hoc que encabeza el ciudadano Henry Hernández.

Explicaron que el objetivo es lograr con la nueva dirigencia de la tolda política la 
inscripción de candidatos para las elecciones parlamentarias del 6 de diciembre en 
alianza con el Gran Polo Patriótico (GPP).

“Hemos sido vulnerados, este ciudadano Henry Hernández ha usurpado el nombre 
(del partido) durante cuatro períodos electorales, inscribiendo gente ajena a la UPV, al 
legado de nuestra comandanta Lina Ron y lo hemos denunciado en varias ocasiones”, 
aseveró Edgar Robello, quien recordó que fue elegido secretario nacional general del 
partido, tal como consta en los estatutos.
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El delegado venezolano reiteró  

que Venezuela es respetuosa  

de las convenciones sobre drogas, 

piedra angular del Sistema 

Internacional de Fiscalización  

de Estupefacientes, y señaló  

que las recomendaciones 

plantean retos importantes

T / Luis Ángel Yáñez
F/  Prensa ONA 
Caracas

D
urante su participación en la 
Segunda Reunión Temática de 
la Comisión de Estupefacientes 

(CND, por sus siglas en inglés), realizado 
en formato virtual en Viena, Austria; el 
Estado venezolano estableció su posición 
sobre las propuestas de fiscalización del 
cannabis y sustancias relacionadas, 

al considerar su impacto directo en  
la salud pública.

Venezuela, mediante la Oficina Na-
cional Antidrogas (ONA), señaló que 
los preparados de dronabinol tienen las 
mismas propiedades adictivas que la 
planta de cannabis.

La ONA, en su carácter de miem-
bro observador de la Comisión de la 
Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), aseveró que el régimen de 
control propuesto por la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS), por 
ser más flexible, podría ocasionar 

el desvío de esta sustancia para uso  
indebido.

La intervención de Venezuela fue bien 
recibida por la Junta Internacional de 
Fiscalización de Estupefacientes (JIFE), 
pues le permitió a este organismo acla-
rar aspectos relacionados con la reco-
mendación de la OMS, elemento que fue 
de peso para distanciar aún más las vo-
taciones entre los Estados miembros a 
favor de estas recomendaciones.

La delegación de la ONA, encabezada 
por el G/B Alberto Matheus Meléndez, 
participó activamente en las discusio-
nes sobre la Recomendación 5.6 (rela-
tiva a los preparados de cannabis y/o  
dronabinol) de la OMS.

Con base en las tres recomendaciones 
de la OMS, discutidas en el espacio inter-
nacional, la mayoría de los países habla-
ron sobre los desafíos sociales, legales y 
administrativos que supondría añadir a 
la Lista III de la Convención Única sobre 
Estupefacientes de 1961 los preparados 
que contengan delta-9-tetrahidrocan-
nabinol (dronabinol) obtenidos median-
te síntesis química o como preparados  
de cannabis.

Matheus expresó que Venezuela es 
respetuosa de las convenciones sobre 
drogas, piedra angular del Sistema In-
ternacional de Fiscalización de Estupe-
facientes, y señaló que las recomenda-
ciones plantean retos importantes.
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Fueron presentados 43 ciudadanos privados de libertad

Tribunales de Barinas celebraron 
audiencias preliminares

En la Segunda Reunión Temática de la Comisión de Estupefacientes

de fiscalización del cannabis en la ONU

“Sean quienes sean y vengan de donde vengan”, aseveró Pablo Fernández 

Consejo General de Policía condenó  
desviaciones de los organismos de seguridad

TyF/ Mpprijp
Caracas

El Gobierno, en su empeño 
de garantizar los derechos 

humanos y la seguridad ciuda-
dana, rechaza y condena la ac-
tuación de varios funcionarios 
policiales, que mataron a dos 
ciudadanos inocentes en la ciu-
dad de Cabimas, estado Zulia, el 
pasado 21 de agosto.

Pablo Fernández, secretario 
ejecutivo del Consejo General 
de Policía (CGP) del Ministerio 
del Poder Popular para Rela-
ciones Interiores, Justicia y Paz 
(Mpprijp), en una entrevista 
radial en el programa de Hin-

dú Anderi, dijo: “Condenamos 
categóricamente cualquier tipo 
de desviación que comentan los 
organismos de seguridad, sean 
quienes sean y vengan de donde 
vengan”.

El abuso policial impulsa a la 
revisión permanente para de-
tectar nuevos desafíos, destacó.

“Lo ocurrido en Cabimas es 
un hecho deplorable, lamen-
table y condenable, que debe 
llamarnos a la reflexión. Desde 
las instituciones públicas de-
bemos seguir fortaleciendo los 
mecanismos de control interno 
y externo, aplicando los correc-
tivos, articulando cada vez más 
el esfuerzo entre las distintas 

instituciones del Estado, y en 
definitiva mejorar las políticas 
públicas”, detalló Fernández.

La respuesta de las institucio-
nes del Estado es de condena y 
rechazo, no solo en lo discursivo, 
sino en la acción, para sancionar 
a quienes cometan desviaciones 
y afecten los derechos de la po-
blación, indicó.

El secretario general de CGP 
enfatizó que a pesar del bloqueo 
y la guerra criminal que estamos 
atravesando los venezolanos 
cuentan con un Gobierno que 
trabaja de manera continua y 
constante para mejorar la segu-
ridad ciudadana, y además apli-
ca los correctivos necesarios.

T/ Prensa TSJ
F/ Archivo CO
Caracas

Tribunales de la Circunscrip-
ción Judicial del estado Ba-

rinas celebraron 29 audiencias 
preliminares en las que fueron 
presentados 43 ciudadanos priva-
dos de libertad.

Estas 29 audiencias preli-
minares estuvieron a cargo 
de un Tribunal de Control del 
Circuito Judicial Penal de la 
entidad federal, en las que fue-
ron presentados 33 ciudada-
nos privados de libertad, y se 
acordó libertad plena por pena 
cumplida, 17 autos de apertura 
de juicio oral y público, 16 ad-
misiones de hechos, las cuales 
pasarán a tribunales de juicio y 
ejecución, respectivamente. En 
estas audiencias se cumplieron 
todos los formalismos especia-

les de seguridad e higiene im-
plantados en las resoluciones 
aprobadas por la Sala Plena del 
Tribunal Supremo de Justicia, 
por causa de la pandemia de 
Covid-19.

Por su parte, el Tribunal Se-
gundo de Control del Circuito 
Judicial Penal de Barinas otor-
gó medidas cautelares a diez 
ciudadanos por resistencia a la 
autoridad, previsto y sanciona-
do en el artículo 219 del Código 
Orgánico Procesal Penal, y des-
acato al decreto presidencial. 
La sanción incluye presentacio-
nes en los tribunales y la dona-
ción de trajes de bioseguridad y 
caretas protectoras.

Los ciudadanos fueron captu-
rados en flagrancia por funcio-
narios de la Policía Municipal 
de Barinas en una fiesta noc-
turna de un establecimiento re-
creacional de esta entidad.
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T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Un total de 40 toneladas de 
licor de cacao mirandino 

son exportados a la República 
de Cuba tras los acuerdos al-
canzados en la pasada Feria 
Internacional de la Habana 
(FIHAV), cita comercial multi-
sectorial de comercio e inver-
siones que reunió delegaciones 
oficiales, cámaras de comercio 
y organizaciones promotoras 
del comercio y las inversiones 
de diversas partes del mundo. 
Así lo informó el gobernador 

del estado Miranda, Héctor Ro-
dríguez, en su cuenta en Twit-
ter, donde destacó que en la 
entidad trabajan “en alianza, el 
sector público y privado, para 
aumentar la producción y co-
locar en el mercado internacio-
nal rubros de altísima calidad 
con sello nacional”.

Asimismo, apuntó: “Diversifi-
car la economía del país es uno 
de los grandes retos que tene-
mos”. El estado Miranda tiene 
959 hectáreas de plantaciones 
de cacao que generan 3.428 em-
pleos directos y la atención a 90 
productores en Barlovento.
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Informó el gobernador Héctor Rodríguez

Miranda exporta 40 toneladas 
de licor de cacao a Cuba

Se desarrollará vía online del 31 de agosto al 4 de septiembre

Eduardo Piñate, Francisco 

Torrealba y José Román 

Rivero serán algunos  

de los ponentes

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía DG
Caracas

D
ebido a la pandemia de 
Covid-19, aumentó el uso 
de redes sociales para la 

compra y para ejercer el trabajo 
en todo el mundo. Nuestro país 
no escapa de esta realidad y quie-
re ponerse a tono con los tiempos 
que corren. De ahí que desde el 
lunes 31 de agosto al viernes 4 de 
septiembre se desarrollará un 
seminario en línea sobre el tele-
trabajo en Venezuela.

La actividad es gratuita y los 
que quieran participar deben 
entrar en la página del Minis-
terio para el Proceso Social del 
Trabajo, ingresar en la opción 
de Escuela de Nueva Cultura de 
Trabajo Hugo Chávez y regis-
trarse, pero también deben in-
tervenir ahí mismo en el diag-

nóstico de la necesidad nacional 
de formación del trabajador.

Según informó Diva Guz-
mán, viceministra de Educa-
ción y Trabajo para la Libera-
ción, el Min-Trabajo entregará 
un certificado digital a los que 
participen. Las jornadas serán 
de diez de la mañana a doce del 

mediodía y habrá dos ponen-
tes por día. Cada uno tendrá 
una hora para su exposición, 
y habrá una sección de pre-
guntas y respuestas con los 
que interactúen vía online. Se 
utilizarán varias plataformas 
y los enlaces se informarán a 
la hora de inscribirse.

Los ponentes serán Eduardo 
Piñate, ministro del Proceso 
Social del Trabajo, Francisco 
Torrealba, presidente de la 
Comisión de Trabajadores de 
la Asamblea Nacional Cons-
tituyente (ANC), José Román 
Rivero, viceministro del Sis-
tema Integrado de Inspección 
Laboral y Seguridad Social, 
Yovanny Peña, presidente del 
Instituto de Prevención, Sa-
lud y Seguridad Laboral, Jo-
hana Santéliz, viceministra 
para Derechos y Relaciones 
Laborales, Oswaldo Vera, pre-
sidente del Instituto Nacional 
de Capacitación y Recreación 
de los Trabajadores, Magaly 
Gutiérrez, presidenta del Ins-
tituto Venezolano de Seguros 
Sociales, Rafael Ríos, vicemi-
nistro de Pensiones, Asigna-
ciones Económicas, Salud y 
Seguridad Laboral, Wikelman 
Angel Paredes, presidente del 
Instituto Nacional de Capa-
citación y Educación Socia-
lista (Inces), y Diva Guzmán, 
viceministra de Educación y 
Trabajo para la Liberación.  

En la primera jornada del 
lunes, Eduardo Piñate con-
versará sobre el reto del te-
letrabajo en el desarrollo de 
políticas laborales. Francis-
co Torrealba hablará de te-
letrabajo y luchas políticas 
laborales. 

El martes José Román Rivero 
tocará modelos de producción 
y gestión en el teletrabajo y Yo-
vanny Peña expondrá acerca de 
los desafíos de la salud laboral 
en este ámbito.

El miércoles Johana Santé-
liz disertará sobre los dere-
chos laborales como base ju-
rídica para esta modalidad de 
trabajo y Oswaldo Vera abor-
dará las luchas sindicales en 
este nuevo contexto. 

El jueves Magaly Gutiérrez 
analizará el derecho y la se-
guridad social en el teletraba-
jo y Rafael Ríos tratará sobre 
derecho y seguridad social. El 
viernes cerrarán Wikleman 
Angel Paredes, quien expli-
cará las políticas de capacita-
ción y formación en esta nue-
va realidad, y Diva Guzmán.

T/ Redacción CO
F/ Ministerio de Turismo  
Caracas

El ministro del Poder Po-
pular para el Turismo y 

Comercio Exterior, Félix Pla-
sencia, participó esta semana 
en un encuentro virtual con la 
ministra de Turismo y Anti-
güedades del Reino Hachemita 
de Jordania, Majd Shweikeh, 
país reconocido como potencia 
turística del Medio Oriente.

La reunión tuvo como objeti-
vo dar seguimiento a los acuer-
dos alcanzados entre ambos 
ministros durante la visita de 
Plasencia a Jordania en no-
viembre de 2019 por invitación 
de la funcionaria jordana.

En la videoconferencia Vene-
zuela conoció la experiencia y 
avances jordanos en la progre-
siva reapertura del turismo.

Destacó que el encuentro con-
tribuye a la puesta en marcha 
de la estrategia amplia del Go-

bierno Bolivariano de Venezue-
la para la reactivación del tu-
rismo nacional e internacional 
en el país, en el marco de esta 
nueva normalidad derivada de 
la pandemia.

Jordania es una nación que 
anualmente recibe más de 
4.000.000 de visitantes y que 
tiene destinos históricos e in-
ternacionalmente posicionados 
como la ciudad de Petra y el 
Mar Muerto, refiere la Agencia 
Venezolana de Noticias.

Ministro Félix Plasencia intervino en la videoconferencia

Venezuela y Jordania hacen seguimiento
a acuerdos bilaterales en materia de turismo
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T/ Li Baorong*
F/ Archivo CO

C
omo lo indica el nombre, el Mar 
Meridional de China es una 
zona marítima situada al sur de 

la parte continental del país asiático. 
Las islas son territorio inherente de 
China, y el pueblo inició sus activida-
des en este Mar hace más de 2.000 años. 
China fue el primer país en descubrir, 
nombrar, explorar y explotar estas is-
las y sus aguas alrededores. En la di-
nastía Han del Oeste del siglo II a.C., el 
pueblo chino navegó por el mar merio-
dinal y descubrió las islas a través de 
sus exploraciones. 

China también fue el primer país en 
aplicar una administración continua so-
bre las islas de este Mar y las actividades 
marítimas pertinentes. 

En la historia, China ha ejercido 
una jurisdicción constante, pacífica 
y efectiva sobre las islas y las aguas 
circundantes en este Mar mediante el 
establecimiento de la administración, 
las patrullas navales, el desarrollo de 
recursos, la observación astronómica 
y la investigación geográfica, entre 
otros. Después de la II Guerra Mun-
dial, China recuperó las islas del Mar 
Meridional de China ocupadas ilegal-
mente por Japón, utilizando barcos 
navales proporcionados por Estados 
Unidos, y en 1948 publicó oficialmente 
la línea punteada de este Mar sin nin-
guna disputa a un largo plazo. Luego 
de su fundación, el 1 de octubre de 
1949, la República Popular China ha 
defendido en mayor medida la sobera-
nía sobre las islas del Mar Meridional 
de China y sus derechos e intereses, 
nunca ha suspendido sus actividades 
en este Mar tales como el patrullaje, 
la aplicación de ley, el desarrollo 
de recursos ni las investigaciones 
científicas. 

Los hechos han demostrado plena-
mente que la soberanía, los derechos 
e intereses de China en el Mar Meri-
dional se han establecido a lo largo de 
la historia, están sólidamente basa-
dos en la ley, que son conformes con 
el derecho y la práctica internacionales 
relevantes.

Con el descubrimiento de los recursos 
de petróleo y gas en el Mar Meridional de 
China, algunos Estados litorales han in-
tentado apoderarse de unas islas y arre-
cifes de las Islas Nansha, reclamando 
sus derechos marítimos. La Parte china 
siempre trata con igualdad a los vecinos 
del Mar y permanece la máxima mode-
ración al salvaguardar la soberanía, los 
derechos e intereses en este Mar, lo que 
ha contribuido a su paz y estabilidad así 
como el desarrollo y la prosperidad de 
los países de la región. 

De conformidad con la Declaración 
sobre la Conducta de las Partes en el 
Mar Meridional de China (DOC) firma-
da por China y los Estados miembros de 
la Asociación de Naciones del Sureste 
Asiático (Asean) en 2002, China se com-
promete a resolver disputas territoria-
les y jurisdiccionales a través de con-
sultas y negociaciones con los Estados 
soberanos directamente involucrados 
y mantener junto con los países de la 
Asean la paz y la estabilidad en el Mar 
Meridional de China. 

Ambas partes no solo cumplen el 
DOC, sino también aceleran las con-
sultas sobre un Código de Conducta 
(COC) con más fuerza vinculante para 
salvaguardar conjuntamente la paz, la 
estabilidad y la libertad de navegación 
en este Mar, las cuales han logrado 
avances positivos. 

Sin embargo, Estados Unidos, como 
país fuera de la región, no desea nada 
más que el caos en el Mar Meridional de 
China con objetivo de beneficiarse de las 
aguas turbias. Ellos acusan infundada-
mente a China de perjudicar la “libertad 
de navegación” en este Mar, pero de fac-
to, cada añ0 más de 100 mil barcos mer-
cantiles navegan libremente. Siendo el 
mayor país del comercio de bienes y más 

del 60% de su comercio exterior y sumi-
nistros de energía pasan por este Mar, 
China tiene una mayor preocupación 
que cualquier otro país en la libertad de 
navegación. 

Estados Unidos, a decenas de miles de 
millas del Mar Meridional de China, ha-
bla sobre la supuesta “libertad de nave-
gación”, pero con su intención de procu-
rar la libertad de hacer lo que quiera en 
las aguas territoriales de otros países. 

EEUU alinea a los países occidentales 
a realizar los ejercicios militares en el 
Mar Meridional de China, frustrando y 
socavando los esfuerzos de China y los 
países concernientes por mantener la 
paz y la estabilidad regional. 

Estados Unidos, con sus objetivos po-
líticos, intenta imponer forzosamente 
sobre China el llamado arbitraje del Mar 
Meridional de China, lo que China nun-
ca aceptará. El Tribunal Arbitral violó el 
principio del consentimiento del Estado, 
ejerció su jurisdicción ultra vires y tuvo 
errores obvios en la determinación de 
hechos y la aplicación de ley. 

Muchos países, incluido Venezuela 
han cuestionado a este respecto, y han 
llamado públicamente que se resuelva la 
cuestión del Mar Meridional de China a 
través de las consultas y negociaciones 

entre las partes directamente interesa-
das. EEUU se niega a ratificar la Con-
vención de las Naciones Unidas sobre el 
Derecho del Mar, pero siempre se siente 
como “defensor” y acusa maliciosamen-
te a China de violarla. Total hipocresía. 

La comunidad internacional conoce 
claramente quién es el defensor de la 
paz y la estabilidad del Mar Meridional 
de China y quién es el desestabilizador. 
China no permitirá ninguna violación 
a su soberanía territorial y la seguridad 
nacional en el Mar Meridional de China, 
ni que las potencias fuera de la región en-
turbiarán las aguas. 

La Parte china está comprometida a 
resolver en forma pacífica las disputas a 
través de consultas y negociaciones con 
las partes directamente involucradas, 
sin ninguna interferencia extranjera. 
Tenemos total confianza, sabiduría y 
capacidad para convertir el Mar Meri-
dional de China en un mar de amistad y 
cooperación, así salvaguardando la paz, 
estabilidad y tranquilidad permanente 
de la región.

* Embajador de la República Popular China
ante el Gobierno de la República Bolivariana  

de Venezuela
Caracas

Es indiscutible la paz y estabilidad
del Mar Meridional de China

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 
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La rebelión necesaria (3era Parte)     Adán Chávez Frías

I

L
a Revolución Bolivariana 
ha sido desde su génesis 
misma un proyecto uni-

tario, impulsado por la idea de 
juntar voluntades para la de-
fensa de la dignidad nacional, 
frente a los desmanes de los 
gobiernos de la V República; 
motivación fundamental de la 
insurrección cívico-militar del    
4-F de 1992.

Dicha insurrección fue, sin 
duda, una acción quijotesca; 
sobre todo teniendo en cuenta 
que, a pesar del enorme descon-
tento existente en los cuarte-
les, los militares que actuaron 
eran minoría. Ningún general 
con mando de tropas estaba 
involucrado, ningún oficial ni 
de la Armada ni de la Guardia 
Nacional se había incorpora-
do; y, además, se conocía que 
los oficiales implicados habían 
sido delatados por uno de los 
Capitanes que formaba parte 
del Movimiento.

Unos días antes de la rebelión, 
se le terminó de dar forma al do-
cumento que se presentaría al 
país en caso de resultar airosa 
la acción, denominado “Proyec-
to Nacional Simón Bolívar: Go-
bierno de Salvación Nacional”, 
en el cual se explicaban sus ci-
mientos ideológicos, sustenta-
dos como se sabe en el Árbol de 
las 3 Raíces.

El documento también expo-
nía los objetivos generales del 
proyecto, a partir de la respues-
ta a la interrogante: “¿cuál es la 
razón de que estemos, acá y aho-
ra, anunciado y promoviendo 
cambios profundos al comenzar 
la última década de este siglo 
perdido?”; objetivos que como 
se refiere en el Plan “…se inscri-
ben en las más palpitantes nece-
sidades humanas, individuales 
y colectivas, no solamente de 
orden material sino…también…
de orden político y…cultural…”.

Queda claro en el documento, 
que la insurgencia cívico-mi-
litar perseguía la toma del po-
der político para establecer un 
Consejo General Nacional, in-
tegrado por civiles y militares; 
instancia responsable de poner 
en marcha una Asamblea Cons-
tituyente, para rescatar la Pa-
tria y construir una democracia 
participativa y protagónica.

El propio comandante Chávez 
dijo en diferentes oportunidades 
que en este proyecto inicial no 
se hacía referencia explícita al 
socialismo, pero por supuesto, 
quien puede negarlo, existían 
elementos de un gran conteni-

do humanista; y, por lo tanto, 
socialista en todos los plantea-
mientos que lo sustentan. En 
todo caso, cuando se debatió 
dicho proyecto, era prematuro 
plantearlo abiertamente como 
una alternativa socialista para 
el rescate de la patria.

II
Como se sabe, la rebelión no 

pudo llegar a feliz término, no 
lográndose incluso apresar al 
Presidente Pérez, que era un 
objetivo fundamental para con-
cretar la toma del poder polí-
tico, tal y como lo expresara 
posteriormente el comandante 
Chávez; propósito que falló, en-
tre otras cosas, porque como se 
dijo antes la acción fue develada 
por un Capitán que era miem-
bro del Movimiento, por lo que 
el Alto Mando Militar había to-
mado algunas previsiones.

Chávez lo contó así a Ramo-
net: “…la delación del capitán 
René Gimón trastornó nuestros 
planes. A partir del 3 de febrero, 
el Alto Mando empezó a desar-
mar a nuestros batallones dis-
puestos a alzarse, les quitaron 
los fusiles a los soldados, des-
montaron las baterías de los 
vehículos, retiraron los radios 

de los tanques, confiscaron las 
municiones…”.

Otro elemento clave para el 
fracaso militar del 4-F, fue la fa-
lla en las comunicaciones entre 
los oficiales involucrados; un as-
pecto que el comandante Chávez 
relatara de la siguiente manera: 
“Yo mismo, que debía coordinar 
el conjunto del alzamiento, no 
disponía de los equipos técnicos 
necesarios; y (además) algunos 
miembros de nuestro movi-
miento, en ciudades del interior, 
tuvieron un comportamiento 
indeciso o no pudieron hacerse 
con el control de sus cuarteles”.

Además, y dadas las circuns-
tancias que se presentaban, los 
compañeros de la Fuerza Aé-
rea consideraron que resultaba 
muy peligroso volar; situación a 
la que también debemos sumar 
el hecho de que algunos grupos 
civiles, militantes de partidos 
de izquierda, que se habían 
comprometido a participar en 
la toma de emisoras de radio y 
plantas televisivas, fundamen-
talmente, nunca aparecieron.

III
En las indecisiones de última 

hora, sin duda que influyó el he-
cho que en la madrugada de ese 

día el Presidente Pérez, después 
de lograr escapar de las accio-
nes de captura que se habían 
diseñado, se dirigió a la Nación; 
una alocución que logró un efec-
to disuasivo en militares y civi-
les, en lugares donde lograr el 
control era primordial.

La rebelión fracasaba, por 
lo que el comandante Chávez 
decidió comunicarse con el 
general Santeliz Ruiz; a fin de 
informarle que depondrían 
las armas. Alrededor de las 10 
de la mañana de aquel 4 de fe-
brero, Chávez se entrega y es 
llevado preso a Fuerte Tiuna; 
donde se entera que los com-
bates continuaban en algunos 
lugares de Caracas, Maracay 
y Valencia; y que el Alto Man-
do Militar estaba por orde-
nar que se bombardearan los 
sitios donde los bolivarianos 
seguían resistiendo, sin saber 
que Chávez se había entregado, 
tras no haberse logrado los ob-
jetivos propuestos, y a objeto de 
evitar más derramamiento de 
sangre. No se habían enterado 
los que continuaban en batalla, 
precisamente por la grave falla 
en las comunicaciones a la que 
hemos hecho mención.

Al saber de la intención de 
bombardeo, Chávez increpa a 
los presentes acerca de por qué 
procederían de tal manera, si 
ya están rendidos; interrogan-
te cuya respuesta le permite 
conocer de la resistencia que 
estaban dando los bolivaria-
nos. Es por ello que, propone 
como fórmula para evitar ma-
yores tragedias, que le dieran 
la oportunidad de comunicar-
se con su gente. Es allí cuando 
el almirante Rodríguez Citraro 
le dice al líder histórico de la 
Revolución Bolivariana: “¿por 
qué no lanza usted, vía los 
medios (de comunicación), un 
mensaje de rendición a todos 
sus hombres?”.

El líder bolivariano acepta y 
es cuando se produce ese hecho 
histórico tan importante para 
este proceso: el comandante 
Chávez, con gran entereza a 
pesar de todas las adversida-
des, se hace responsable de la 
rebelión y lanza a su Pueblo y 
al mundo el mensaje de espe-
ranza en el que se transformó 
aquel “por ahora”.

@adancoromoto
La Habana / Cuba
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T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Ciudad Guayana

El alcalde de Ciudad Guayana, estado 
Bolívar, Tito Oviedo, anunció la ac-

tivación de brigadas mixtas de personal 
sanitario, de prevención y de seguridad 
que trabajarán de forma permanente 
contra la Covid-19 en los mercados mu-
nicipales de Ciudad Guayana.

Oviedo anunció un cambio en el proce-
so de desinfección de espacios públicos 
más utilizados por los habitantes de esta 
ciudad de 1,1 millones de habitantes.

Hasta el momento los mercados mu-
nicipales eran desinfectados hasta tres 
veces a la semana durante los días de 
parada comercial implementados por 
la municipalidad y durante los cuales 
se suspenden las operaciones en las zo-
nas más concurridas del este y oeste de 
la ciudad.

“A partir de ahora, cada mercado con-
tará con la presencia permanente de un 
grupo de hombres y mujeres adscritos 

a la Corporación de Servicios Guaya-
na, Protección Civil, Policía de Caroní, 
Bomberos de Caroní y el gobierno mu-
nicipal, que desinfectarán diariamente 
sus instalaciones”, dijo.

Oviedo destacó la importancia de la 
desinfección continua de espacios co-
merciales, residenciales y de esparci-
miento para frenar la pandemia de Co-
vid-19 en la mayor ciudad del suroriente 
venezolano.

“Desde que se activó la cuarentena so-
cial en el mes de marzo hemos descon-
taminado 17.257 espacios priorizados, 
incluyendo mercados, centros de salud, 
locales comerciales y oficinas públicas y 
privadas”, señaló.

También se han realizado trabajos 
de desinfección en 16.266 espacios resi-
denciales. “Hemos bajado considerable-
mente los casos, pero eso no quiere decir 
que ya estamos libres de peligro, por lo 
que estamos reforzando el trabajo en los 
mercados con las brigadas permanentes, 
para protección de toda la población”, 
apuntó.

El alcalde Luis Reyes Flores  

anunció que los espacios públicos  

se mejorarán durante el  período  

de cuarentena

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Barquisimeto

E
l alcalde del municipio Iribarren 
en el estado Lara, Luis Reyes Flo-
res, informó la recuperación del  

Parque El Limón, situado en la parro-
quia Unión, al norte de la ciudad de la 
ciudad, con una  inversión de siete mil 
millones de bolívares.

Reyes Flores explicó que actualmen-
te se construye la cerca perimetral, fri-
sos y balastro, se remueven y colocan 
rejas y portones de acceso al parque, se 
pintan paredes, rejas y portones, se po-
dan árboles y se hace limpieza general 
de todo el parque.

Además, acotó que se está remodelan-
do en su totalidad el módulo policial ubi-
cado en el ala oeste y que será asignado a 
la Policía Municipal de Iribarren (PMI).

En el futuro el Centro de Atención al 
Ciudadano de la PMI instalará techos, 
pintará áreas interna y externa, e insta-
lará nuevas piezas sanitarias, ventanas 
panorámicas y puertas.

Aseveró que la recuperación es ejecu-
tada por la Empresa Municipal de Infra-
estructura y Conservación del Ambien-
te (Emica) y forma parte de la agenda 
de transformación de espacios públicos 
destinados al esparcimiento y la recrea-
ción, en un trabajo conjunto con la Mi-
sión Venezuela Bella.

Por otra parte, informó de la recupera-
ción del Parque del Este de Barquisime-
to. “Asumimos el compromiso de trans-
formar el Parque del Este”. Dijo que por 
esa razón y “con mucha emoción hemos 
iniciado el llenado de la laguna después 
de muchos años de verla seca”.

“Después de activar los pozos del par-
que y colocar una geomembrana espe-
cial, por primera vez, y con agua propia, 

se llenará esta hermosa laguna para el 
esparcimiento de nuestro pueblo y para la 
fauna de la región”, aseveró Reyes Flores.
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Están integradas por personal sanitario, de prevención y de seguridad

Activan brigadas contra la Covid-19 
en mercados de Ciudad Guayana

Con apoyo de la Empresa Municipal de Infraestructura y la Misión Venezuela Bella

Hay 14 establecimientos de este tipo en el estado

Distribuyen medicamentos en  
farmacias comunitarias de Trujillo
T/ Redacción CO
F/ Cortesía  Fundación Trujillana para la Salud
Trujillo

La presidenta de la Fundación Tru-
jillana para la Salud (Fundasalud), 

Marisol Materán, informó que duran-
te esta semana se distribuirán más de 
1.500 unidosis de medicamentos para en-
fermedades agudas en las 14 farmacias 
comunitarias del estado ubicadas en las 
Áreas de Salud Integral Comunitarias y 
adscritas al sistema 0800 Salud Ya.

Materán aseguró que hasta ahora el 
cargamento enviado por el Ministerio 
del Poder Popular para la Salud (Mpps) 
está compuesto por 25 tipos de medica-
mentos para pacientes con enfermeda-
des agudos, lo que garantiza la continui-
dad de los tratamientos.

“Informamos que las farmacias co-
munitarias del 0800 salud ya están re-
cibiendo la dotación de medicamentos. 
Estamos a la espera en los próximos días 
del tratamiento para pacientes con en-
fermedades crónicas”, indicó Materán, y 
afirmó que en Trujillo avanzan de forma 
permanente los planes y programas en 
materia de salud.

Los pacientes deben dirigirse a las 
farmacias comunitarias, presentar 
su informe médico y la copia de la 
cédula de identidad para retirar el 
medicamento.

Gestión en farmacias comunitarias
Desde la inauguración de las farma-

cias comunitarias en el estado Truji-
llo, en julio de 2019, aproximadamente 
709.966 personas se han favorecido con 
más de 14.355.000 medicamentos.
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TyF/ Redacción CO-Prensa Latina
Santiago de Chile

En Chile se inició ayer la campaña 
electoral para convocar a la ciuda-

danía a votar para aprobar o rechazar 
la reformar de la Constitución, que fue 
impuesta en época de la dictadura de 
Augusto Pinochet y continúa vigente. 

La campaña electoral tendrá una dura-
ción de sesenta y dos días y debido a las me-
didas sanitarias por  la pandemia de Covid-
19 estará enfocada en las redes sociales, 
prensa escrita, radio y puerta a puerta y se 
limitan los actos multitudinarios.  

El domingo 25 de octubre, los chilenos 
deberán responder a la pregunta ¿Quie-
re usted una nueva Constitución?, y 
marcar Apruebo o Rechazo.

En caso de elegir la opción Apruebo, 
se debe responder cómo redactar la Car-
ta Magna: mediante una constituyente, 
con todos sus miembros elegidos por la 
población, o con una convención mixta, 

que incluye a partes iguales de ciudada-
nos elegidos y legisladores en ejercicio.

El calendario electoral indica que se 
celebrará el 11 de abril de 2021, junto con 
los comicios regionales y municipales, y 
la ley de leyes, que debe ser elaborada en 
un año como máximo, se ratificará en 
otra votación, con sufragio obligatorio.

Este plebiscito constitucional es re-
sultado del enorme movimiento popu-
lar iniciado el 18 de octubre de 2019 en 
rechazo al modelo neoliberal vigente y 
las medidas económicas aplicadas por 
el Gobierno de Sebastián Piñera. Las en-
cuestas señalan que el 70% de los chile-
nos aprueban el plebiscito. 

Tres hombres fueron asesinados  

a tiros en Norte de Santander, 

mientras que en Santa Marta  

y en Chocó sujetos fuertemente 

armados mataron a dos líderes 

sociales

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía agencia
Bogotá

U
na cuarta masacre se produjo en 
Norte de Santander, en  Colom-
bia, donde fueron asesinados tres 

hombres, según denuncia formulada 
por la Red Departamental de Defenso-
res de Derechos Humanos, que exigió al 
presidente Iván Duque respuestas inme-
diatas “ante la impunidad reinante” en 
esa nación.

La organización precisó que la nueva 
masacre ocurrió el pasado martes en 
corregimiento de Capitán-Largo, zona 
rural del municipio de Ábrego. Los tres 
hombres fueron asesinados en la vía en-
tre Ábrego y Ocaña, a un lado de la ca-
rretera que comunica varios municipios 
en la zona del Catatumbo.

No han logrado identificar a los jóve-
nes, que fueron asesinados con armas de 
fuego que portaban varios hombres que 
los obligaron a dirigirse hacia la zona 
boscosa donde fueron ultimados.

Según las autoridades el hecho pudo 
haber sido perpetrado por sujetos que 
en esta zona se disputan el control de 
las rutas del narcotráfico y otros nego-
cios ilegales. A la localidad se trasladó la 
Defensoría del Pueblo para verificar los 
hechos. 

En Colombia, en lo que va de 2020 han 
ocurrido 46 masacres, entre estas cuatro 
se registraron en Norte de Santander, 
con un saldo de 25 personas asesinadas 
a manos de grupos armados ilegales en 
los municipios de Ábrego, Cúcuta y el 
municipio de Tibú, según datos suminis-
trados por Instituto de Estudios para el 
Desarrollo y la Paz (Indepaz).

ASESINAN A OTROS DOS LÍDERES 
SOCIALES 

En Santa Marta fue asesinada ayer la 
vicepresidenta de la comunidad de Mon-
terrey, Rita Rubiela Bayona Alfonzo, he-
cho que fue repudiado por los habitantes 
de la región

El suceso ocurrió cerca del barrio 
Once de Noviembre, donde trabajaba 
la líder comunal cuando hombres por-
tando armas de fuego le dispararon 
hasta ocasionarle la muerte. Las au-
toridades manejan la hipótesis de que 
el hecho tiene que ver con la actividad 
social de la víctima. 

Otro líder social fue asesinado el pa-
sado lunes en Colombia. Se trata de Edis 
Manuel Caré Pérez, quien fue asesinado 
por dos hombres armados en una zona 
rural del municipio de Riosucio, Chocó, 
informó el Consejo Comunitario de los 
ríos La Larga y Tumaradó (Cocolatu).

Los sujetos, vestidos de civil, ingre-
saron en la vivienda del líder ubicada 
en el caserío Villa Nueva y lo ultima-
ron con seis disparos en presencia de 
su esposa e hijos. 

Movimientos sociales al repudiar es-
tas nuevas masacres han denunciado 
que “estos asesinatos se hubiesen podi-
do evitar ya que ambos líderes sociales 
habían notificado a las autoridades que 
habían recibido amenazas de muerte, y 
las autoridades no hicieron nada para 
proteger sus vidas.  

Con estos nuevos asesinatos se con-
tabilizan 381 víctimas en la era del 
presidente Duque, mientras que en lo 
que va de 2020 han sido asesinados 122 
líderes sociales.
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La promoción se enfocará en el uso de las redes sociales y la prensa escrita

Comenzó en Chile campaña electoral para plebiscito constitucional 

En el mundo se contabilizan 
24.094.027 casos de Covid-19, y el nú-
mero de muertes se ubica en 824.205, 
mientras que 16.635.222 pacientes han 
superado la infección. La cifra de ca-
sos activos de coronavirus en 213 te-
rritorios del mundo es de 6.634.600, de 
los cuales el 99% presentan síntomas 
leves y el 1% está en estado crítico, se-
gún el portal web de Worldometers..

La Organización Mundial para la Sa-
lud (OMS) informó que en el continen-
te africano  hay hasta la fecha 1.014.834 
casos confirmados de Covid-19. Los 
países más afectados son Sudáfrica, 
que acumula 613.017 contagios,  y Nige-
ria con  52.800 casos positivos..

Hong Kong, en el sur de China, registró 
ayer 24 nuevos casos de Covid-19, y 
mantiene un descenso de casos en el 
tercer rebrote en la localidad. Hay 
445 pacientes hospitalizados y de ellos 
27 están en condición crítica. En las 
últimas 24 horas no se registraron 
decesos.

El sur de Asia se aproxima a los 
cuatro millones de casos positivos de 
Covid-19. Actualmente hay 3.910.089 
personas infectadas y 71.345 fallecidos 
en medio de una grave crisis sanitaria 
ocasionada por el nuevo coronavirus. 

Estados Unidos continúa siendo 
epicentro de la pandemia del 
nuevo coronavirus. Este país suma 
5.956.360 contagios desde el primer 
brote. En esa nación han fallecido 
182.430 pacientes, mientras que 
3.254.739 han sido dados de alta. 

Hasta el 28 de septiembre el paso 
fronterizo de Ucrania estará 
cerrado para  el paso de ciudadanos 
extranjeros, ante la pandemia del 
Covid-19, informó el primer ministro 
de esa nación, Denys Shmygal, 
tras una reunión con el gabinete de 
ministros y especificó que la medida 
entrará en vigencia a partir del 29 de 
agosto próximo, pero que no aplica 
para extranjeros con permiso de 
residencia o que participen en misiones 
internacionales y humanitarias.

En 2020 han ocurrido 46 matanzas en la nación neogranadina 
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El Departamento de Comercio 

estadounidense argumenta que hay 

“motivos razonables para creer” que  

el Instituto Central de Investigación  

y Ensayos Científicos, es una 

instalación del Ministerio de Defensa 

ruso vinculado con el programa 

químico de Rusia y pruebas  

de armas químicas.

T/ Redacción CO- Sputnik- Rusia Today
F/ Cortesía agencia
Moscú

E
stados Unidos agregó cinco insti-
tutos de investigación rusos a las 
listas de sanciones, entre ellos el 

Instituto de Investigación del Ministerio 
de Defensa, que participó en el desarro-
llo de la vacuna COVID-19, in formó el 
sitio web del Departamento de Comercio 
de Estados Unidos.

Según el documento, las autoridades 
estadounidenses tienen motivos para 
sospechar que los institutos “tienen vín-
culos con el programa químico ruso y el 
terreno de pruebas de armas químicas y 
biológicas”.

Al respecto, refiere que el Departa-
mento de Comercio decidió “incluir el 
33 Instituto Central de Investigación y 
Ensayos Científicos; el 48 Instituto Cen-
tral de Investigación Científica de Kírov; 
el 48 Instituto Central de Investigación 
Científica de Sérguiev Posad; el 48 Insti-

tuto Central de Investigación Científica 
de Ekaterimburgo; y el Instituto Estatal 
de Investigación Científica de Química 
Orgánica y Tecnología por su implica-
ción con el Ejército ruso”, reza el texto.

Sostiene que existen “motivos razona-
bles para creer” que el Instituto Central 
de Investigación y Ensayos Científicos 

es una instalación del Ministerio de De-
fensa ruso vinculado con el programa 
químico de Rusia y pruebas de armas 
químicas.

Aseguran en el documento que “el Ins-
tituto Estatal de Investigación Científica 
de Química Orgánica y Tecnología es 
una instalación del Ministerio de Defen-

sa de Rusia vinculada con el programa 
de armas químicas ruso”, cita textual del 
ente estadounidense.

Sobre las otras instituciones sanciona-
das, indican que hay razones para creer 
que son instalaciones del ente castrense 
vinculadas con el programa ruso de ar-
mas biológicas.

Las sanciones de EEUU contra las 
instituciones rusas, ocasionarán un en-
durecimiento de los controles de expor-
tación estadounidenses en relación a las 
instituciones incluidas en la lista negra. 
Esto implica que a las entidades rusas 
sancionadas se les negará el acceso legal 
a los productos y tecnologías estadouni-
denses de doble uso.

Hasta el momento, más de veinte paí-
ses, ya se han asegurado 1.000 millones 
de dosis de la vacuna Sputnik V, según 
información suministrada por el RDIF, 
entidad que financió el desarrollo del 
fármaco profiláctico de Rusia contra el 
nuevo coronavirus. 

 
 

Sobre estas nuevas sanciones se pro-
nunció el senador ruso Oleg Morózov, 
quien al ser entrevistado por la agencia 
Sputnik, afirmó que  “EEUU trata de en-
cubrir su pérdida en el desarrollo de una 
vacuna contra el COVID-19 y evitar que 
la vacuna desarrollada en Rusia ingrese 
a los mercados occidentales”, aseveró.

Por su parte, el analista político y 
director de Dossier Geopolítico, Car-
los Alberto Pereyra Mele, dijo que 
Trump arremete contra Rusia buscan-
do lograr puntos políticos en vísperas 
de las presidenciales

Washington también incluyó en la lista negra a cuatro organismos de Rusia

 

Presidente Trump enviará a esta ciudad agentes federales y Guardia Nacional 

Dos personas muertas en tercera noche de protestas contra la violencia policial y racial en Wisconsin 

T/ Redacción CO- Hispantv-  
Rusia Today
F/ Cortesía agencia 
Wisconsin

Dos manifestantes muertos y 
un herido grave es el saldo 

de la tercera noche sucesiva de 
protestas registrad en Kenos-
ha, Wisconsin, EE.UU., luego 
que un agente policial dispa-
rara contra un afroamericano 
desarmado, identificado como 
Jacob Blake. 

Según testigos el hecho ocu-
rrió tras producirse un enfren-
tamiento entre personas que 
participaban en las protestas y 
un grupo de hombres armados. 

“El tiroteo se saldó con dos 
muertos y una tercera víctima 
alcanzada por las balas, que 
fue llevada al hospital con he-
ridas serias pero que no repre-
sentan una amenaza para su 

vida”, confirmó ayer el Departa-
mento de Policía de la localidad 
de Kenosha en el estado de Wis-
consin, a través de un mensaje 
en Twitter.

La violencia policial ejerci-
da por la policía de Wisconsin 
contra Blake ha despertado una 
nueva ola de manifestaciones 
en varias ciudades estadouni-
dense, entre ellas Nueva York, 
Portland y Oregón, entre otras. 
Este nuevo hecho de violencia 
policial se registra a tres meses 
del asesinato de George Flyod 
también a manos de un policía.

Donald Trump, arreme-
tió este miércoles contra las 
protestas que se desarrollan 
en Kenosha (Wisconsin).”No 
apoyaremos el saqueo, los in-
cendios provocados, la violen-
cia y la anarquía en las calles 
estadounidenses”, escribió en 
Twitter el mandatario.

En otro mensaje indicó: “mi 
equipo acaba de hablar por te-
léfono con el gobernador Evers, 

quien acordó aceptar la asis-
tencia federal. Enviaré a las 
fuerzas del orden federales y a 

la Guardia Nacional a Kenosha 
para restaurar la ley y el orden”, 
informó Trump.
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Me parece pertinente seguir insistiendo 
en el tema de la unidad. Me refiero en 

este caso a la unidad electoral de los patriotas, 
en la situación en que nos encontramos en Ve-
nezuela, cercados por el imperialismo.

Pienso que la creación de la unidad electo-
ral perfecta es un imperativo.

Para aclararme las dificultades de su cons-
trucción, me sitúo en la posición de las organi-
zaciones de izquierda que actúan como fuerzas 
disolventes en este momento, e intento imagi-
narme críticamente sus motivaciones verdade-
ras, más allá de lo que digan o  no digan.

Encuentro cuatro de ellas lo suficiente-
mente importantes para ser consideradas.

Uno: diferencias estratégicas con la Revo-
lución y sus propósitos. Digamos, para en-
tendernos, que llegamos a un punto en que 
tales organizaciones no consideran que éste 
sea su proyecto.

En ese caso, pienso que no hay nada que 
hacer. Sólo digo que debieron darse cuenta 
antes. Seguramente están esperando por esa 
revolución ideal que nunca llegará.

Dos: divergencias grandes o pequeñas con la 
acción del gobierno, que a veces se expresan en 
forma de diferencias con el principal partido 
de los que sostienen esa acción, que es el PSUV. 
Diferencias de enfoque general o puntual en lo 
económico, en lo sindical, en el campo de la or-
ganización popular o en otros ámbitos.

En mi opinión, no creo que en la situación 
de Venezuela, el escenario electoral sea el 
adecuado para plantear esas diferencias. 
Estas no son unas elecciones más en un país 
cualquiera. Este es un país agredido, blo-
queado y amenazado donde es la propia Pa-
tria lo que está en juego.

Tres: sectarismo puro y duro que suele co-
menzar por el no reconocimiento de los lide-
razgos existentes, contrariando a la mayoría 
del pueblo chavista. Para mí esto refleja sim-
plemente la soberbia infantil del izquierdis-
mo de siempre.

Mal asunto y de difícil solución en el ámbi-
to del debate. Cuando esa soberbia está sobre 
la mesa, es el pueblo el que tiene y tendrá la 
última palabra. Pero es una verdadera lásti-
ma que este sectarismo venga a expresarse 
en tiempo electoral, porque romper la uni-
dad en este momento es casi casi traición. 
Después de que ello ocurre ¿Cómo recoger el 
agua derramada?

Cuatro: disputa por las llamadas “cuotas 
de poder”.

No vale ni la pena considerar esta motiva-
ción. Pues no puede aceptarse que la existen-
cia de una revolución que construyen los re-
volucionarios entregando su propia vida a la 
tarea, tenga que ver con cuotas y con cargos. 
Triste, triste, en verdad.

Termino recordando una vez más la palabra 
de Chávez el 8 de diciembre: “los enemigos del 
país no descansan ni descansarán en la intriga, 
en tratar de dividir, y sobre todo aprovechando 
circunstancias como estas, pues. Entonces, 
¿cuál es nuestra respuesta? Unidad, unidad y 
más unidad. ¡Esa debe ser nuestra divisa! ”.

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

Más sobre la unidad

Farruco Sesto

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

En varios artículos he escrito so-
bre lo que considero importante 

y, sobre todo, factible dadas las cir-
cunstancias, para defendernos de 
las agresiones imperiales en el plano 
económico.

He comentado que es crucial que 
estabilicemos el petro y el bolívar. 
Tenemos margen de maniobra para 
hacerlo. Solo necesitamos un par de 
decisiones ejecutivas, que deben to-
marse en combo: (1) que el Estado 
garantice el valor nominal del petro, 
con estrategias que no incluyan la in-
yección de divisas y (2) dar inicio a la 
era del bolívar-petro, fijando la paridad 
entre el bolívar y el petro.

He mencionado que debemos forta-
lecer la producción doméstica como 
base sólida de la producción comunal 
y que la relación local de producción 
y consumo nos hace más fuertes eco-
nómicamente. Desde el nivel comu-
nal, pasando por niveles regionales o 
estadales, hasta llegar al nivel nacio-
nal. Un soporte tecnológico del Estado 
para que cada comuna pueda tener 
su propia moneda electrónica de in-
tercambio interno puede ser decisivo 
para este objetivo.

Debido a que los funcionarios públi-
cos han sido los más afectados por la 
crisis salarial, he sugerido que se re-
duzca la jornada laboral del empleado 
público a la mitad y que se le dé, como 
inversión social del Estado, soporte 
en formación e insumos para el desa-
rrollo de la producción doméstica y 
comunal.

El llamado es al alto gobierno (es-
tabilizar las monedas, fortalecer la 
inversión social) y al ciudadano (in-
crementar su producción doméstica y 
el intercambio comunal). No le hago 
“llamados” a la burguesía porque es 
inútil. La falta de sentido nacional de la 
burguesía, que solo sabe de sacar sus 
ganancias al exterior, ha sido la prin-
cipal causa del deterioro económico de 
los últimos 40 años.

El nacionalismo no debe limitarse 
a invocar la defensa de la patria. El 
nacionalismo como actitud cotidiana 
es un factor que incide fuertemente 
en la economía. Es el nacionalismo 
de preferir comprar lo nuestro. Si vas 
a Francia, casi todos los carros que 
ves circulando son franceses. Apenas 
cruzas la frontera a Alemania, los ca-
rros son casi todos alemanes. Los dos 

motores de la economía europea son 
súper nacionalistas.

Un conocido que trabajaba para la 
sede venezolana de una trasnacional 
alemana, organizó una licitación in-
ternacional para un trabajo grande. 
Llegaron tres ofertas, una estadouni-
dense, una italiana y una alemana. 
Después de analizar las ofertas, deci-
dieron que la mejor y más económica 
era la italiana. Enviaron los resulta-
dos a la sede principal en Alemania. 
Lo que recibieron como respuesta fue: 
elegimos la alemana.

Esta puede ser una de las claves de 
por qué el capitalismo se mantiene 
medianamente en algunos países y 
arruina otros.

Compremos lo nacional, pero no de 
la burguesía apátrida, compremos 
dando preferencia a la producción co-
munal y regional. El que tenga dinero 
fuera del país o procedente de remesas, 
úselo para importar insumos o herra-
mientas para la producción doméstica. 
Que ingrese al país más riqueza que la 
que sale y ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

Nacionalismo económico       Emilio Hernández

Se vende club

Earle Herrera

Sigue siendo rentable, pero sus 
dueños deben atender sus  

propios problemas con la justicia  
y rendir cuentas ante los socios  
por su gestión. A gusto de los  
compradores, se le puede cambiar  
el nombre o dejarle el actual,   
ya  posicionado como marca, esto es: 
Club de Lima.  Sus patrocinadores, 
EEUU y la Unión Europea,  
le garantizan el flujo de caja  
mientras Maduro siga en el poder 
en Venezuela. Como se sabe, México 
y Argentina, se salieron del club 
que algunos malhablados llaman 
cartel. El presidente de Brasil ya no 
gobierna. La dictadora de Bolivia 
es un desastre palo abajo. Igual el 
tránsfuga de Ecuador. Y Duque no se 
da abasto para atender las masacres. 
Los interesados deben dirigirse  
a la Casa Blanca. Para los primeros  
en llegar, habrá atractiva rebaja. 

earlejh@hotmail.com
Caracas

Trazos de Iván Lira
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La Dirección de Cultura 
de LUZ (La Universidad 

del Zulia) abrió una convo-
catoria para participar en 
la I Edición del Concurso 
Nacional de Dramaturgia 
Homero Montes.

El concurso, organizado 
por el Departamento de Tea-
tro y Títeres de esa casa de 
estudios, está dedicado “a 
la figura de Homero Montes 
como personalidad funda-
mental dentro del desarrollo 
histórico del teatro universi-
tario, quien colaboró en fes-
tivales interuniversitarios 
de teatro. También fue direc-
tor del Teatro Experimental 
de LUZ y de su Laboratorio 
de Investigación Teatral, du-

rante las décadas de 1960 y 
1970, y fue asesor de los festi-
vales de teatro escolar y del 
Teatro de Títeres Chímpete-
Chámpata”, destaca una nota 
de prensa.

En la competencia podrán 
participar creadores teatrales 
y escritores en general, mayo-
res de 18 años, venezolanos o 
extranjeros con más de cinco 
años en el país.

La temática de las obras 
es completamente libre y los 
interesados tendrán hasta el 
próximo 10 de diciembre para 
enviar sus trabajos, los cuales 
serán evaluados por tres re-
conocidas personalidades del 
teatro y la literatura.

Según la nota, el dramatur-
go, director teatral y jefe del 
Departamento de Teatro y Tí-
teres de LUZ, Javier Rondón, 

informó que el premio tiene 
como finalidad estimular la 
creación y difusión de textos 
teatrales.

“Este premio tiene tiempo 
gestándose; sin embargo, se 
aviene a la situación actual 
y a lo que se puede y se debe 
hacer en este momento en re-
lación al teatro, que si bien 
es de naturaleza presencial 
y se encuentra diferido, es un 
buen momento para escribir, 
estudiar, revisar y entrenar-
se en solitario”, apuntó el 
dramaturgo.

Rondón añadió que la obra 
ganadora será anunciada el 
27 de marzo de 2021 y que los 
galardonados recibirán pre-
mios metálicos que, por el 
momento, no tienen monto. 
Sin embargo, acotó que será 
significativo.

Las bases están publicadas 
en las redes sociales de la Di-
rección de Cultura de LUZ, @
culturaluz en Instagram y la 
Dirección de Cultura Luz en 
Facebook. Para más datos se 
puede enviar un mensaje de 
texto o whatsapp al número 
telefónico 0414-361-34-93.
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Hasta el 30 de este mes se po-
drá participar en la tercera 

edición del concurso periodís-
tico-literario Lo Mejor de Nos 
que busca y fomenta el conoci-
miento público de historias de 
vida inspiradoras. Se entregará 
dos premios: el general y otro 
a la mejor historia vinculada a 
una organización de desarrollo 
social.

Podrán concursar  vene-
zolanos donde quiera que se 
encuentren, y extranjeros 
residenciados en el país, con 
historias reales de resilien-
cia, fortaleza y solidaridad 
que puedan inspirar a otros 
a sobreponerse y a vencer la 
adversidad.

El relato debe tener una 
extensión mínima de ocho 
mil y una máxima de 15 mil 
caracteres con espacios y 

debe enviarse al correo pre-
mioslomejordenos@gmail.
com antes de la medianoche 
de este domingo 30, usando 
un pseudónimo. El resto de 
las bases del concurso están 
disponibles para la consulta 
en el sitio web de La Vida de 
Nos o en el Blog Banesco.

El concurso premia dos ca-
tegorías. La general, en la que 
se valoran historias de vida 
en las que se resaltan valores 
como la fortaleza, la resilien-
cia y la solidaridad, y la men-
ción de responsabilidad social 
empresarial, para incentivar 
la difusión de relatos o tes-
timonios de personas cuyas 
vidas se vieron impactadas 
positivamente por el trabajo 
de alguno de los entes sociales 
apoyados por Banesco. El ju-
rado está conformado por los 
periodistas Alicia Hernández 
y Alfredo Meza y el escritor 
Ángel Gustavo Infante.

El jefe de la delegación diplomática visitó la institución junto al ministro Ernesto Villegas

La obra Paisaje turco  

es un óleo sobre tela de,  

60 x 80 centímetros  

de autor anónimo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa MPPC
Caracas

E
l pasado martes el em-
bajador de Turquía 
en Venezuela, �evki 

Mütevellio�lu, y el ministro del 
Poder popular para la Cultura, 
Ernesto Villegas, como anfi-
trión, visitaron el Cencrep (Cen-
tro Nacional de Conservación y 
Restauración Patrimonial) en 
la GAN (Galería de Arte Na-
cional), donde inspeccionaron 
la restauración de Paisaje tur-
co, un óleo sobre tela de , 60 x 
80 centímetros (medidas sin el 
marco), de autor anónimo in-
cluido en la colección de arte de 
la delegación diplomática turca 
en nuestro país.

En una nota de prensa, el mi-
nisterio de Cultura informó que 
la visita del embajador de Tur-
quía al Cencrep tenía como ob-

jetivo revisar algunos elemen-
tos técnicos referente al paisaje 
de ese país, que no se ven refle-
jados a simple vista en la pin-
tura en restauración, y que él 
mismo embajador determinará, 
junto al equipo de especialistas 

que trabajan en la restauración, 
para restablecer completamen-
te la obra o dejar algunos aspec-
tos que evidencien un deterioro 
causado por el tiempo en com-
binación con la aplicación, por 
parte del autor, de materiales 

contraproducentes para la lon-
gevidad de la pieza.

En la visita participaron el 
presidente de la FMN (Funda-
ción Museos Nacionales), Cle-
mente Martínez, la coordina-
dora general del Cencrep, Mary 

Omaña, la directora general de 
la GAN, Yenai Quintero, y, por 
supuesto, el equipo del Cencrep 
encargado de la restauración de 
la obra turca, encabezado por 
los especialistas Zoila Ramí-
rez, Carlos Vale, Andrés Silva y  
Gabriel Gamboa.

Durante el recorrido los visi-
tantes se toparon además con 
la monumental pintura Con-
greso de Angostura del maes-
tro Tito Salas. En esta etapa 
del recorrido la especialista en 
conservación y restauración 
Zoila Ramírez explicó los tra-
bajos que se aplican en el Cen-
crep a la obra venezolana de 
gran formato,

En la reunión Clemente Mar-
tínez mencionó que hay interés  
de la Embajada de Turquía en 
apoyar estas actividades cultu-
rales aquí en Venezuela, en las 
cuales ya hay  avances con el 
Cencrep, con algunos insumos 
requeridos para llevar a cabo 
trabajos de restauración.

El Cencrep es una entidad ads-
crita a la FMN que tiene como 
función formular, desarrollar y 
ejecutar políticas y estrategias 
de conservación y restauración 
orientadas a la protección de las 
colecciones patrimoniales del 
estado venezolano, que consti-
tuyen referentes de la memoria 
cultural e histórica. Igualmen-
te, el organismo presta servicio 
de conservación y restauración 
para colecciones privadas y de 
embajadas.

El certamen está dedicado a Homero Montes

LUZ abrió convocatoria
para concurso dramaturgia

Certamen periodístico-literario

Lo Mejor de Nos
cierra inscripciones
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El futbolista Lionel Mes-
si envió un mensaje a la 

directiva del Barcelona en 
el que anunció su salida del 
club, su decisión se ha hecho 
pública en diferentes medios 
y confirma, una vez más, la 
grave crisis deportiva que 
vive el FC Barcelona bajo la 
presidencia de Josep Maria 
Bartomeu.

La guerra entre Leo Mes-
si y el Barcelona ya es total. 
El futbolista, a través de sus 
asesores legales, ha enviado 
un burofax al Barça comu-

nicando su intención de sa-
lir libre del club al conside-
rar que,legalmente, puede 
hacerlo. 

Por su parte, El club azul-
granas ya ha contestado esta 
petición asegurando que no 
tiene sustancia legal, ya que 
el periodo para que Messi 
renunciase a la renovación y 
pudiera salir libre ya ha ha 
pasado porque la fecha tope 
estaba en el 30 de mayo.

Lo que no queda duda ya 
son las intenciones de Leo de 
marcharse este verano del 
Barça y el club confía en re-
conducir la situación aunque 
está muy complicado.

Al ritmo que van, el diez mil 

debería llegar en el año 2022

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LPB
Caracas

O
mar Narváez, ficha 
de Cerveceros de Mi-
lwaukee, entró en una 

selecta lista de jugadores ve-
nezolanos en Grandes Ligas. 
El nativo de Maracay conectó 
su primer cuadrangular de la 
temporada 2020 ante Trevor 
Bauer de Rojos de Cincinnati, 
en la victoria de su equipo 4-2 
este lunes.

La conexión de Narváez es el 
jonrón nueve mil en la historia 
de los jugadores venezolanos en 
las Mayores. Esa historia co-
menzó en 1939, cuando debutó 
Alejandro “Patón” Carrasquel, 
quien fue el primero en sacar 
una bola del terreno, el 30 de 
mayo de 1939 ante los envíos de 
Nels Potter de los Atléticos de 
Filadelfia. La historia continuó 
con varios bateadores criollos, 
que suman 198 con al menos un 
jonrón en la Gran Carpa.

Entre 1939 y 1991, los prime-
ros 52 años de historia de Ve-
nezuela en MLB, los criollos 
conectaron 1.000 jonrones. En 
los últimos 29 años sumaron 
8.000, a un promedio de 276 
por temporada. Luis Aparicio 

conectó el 100 HR en MLB, el 
4 de septiembre de 1963 con el 
uniforme de Baltimore ante 
Cleveland. César Tovar en 1970 
disparó el cuadrangular 200 de 
venezolanos en las mayores. Lo 
recibió Al Fitzmorris de Kan-
sas City. Antonio Armas en su 
gran muestra de poder en las 
Mayores, conectó los jonrones 
300, 400 y 500 de venezolanos en 
grandes ligas, entre 1977 y 1982. 
El recio toletero oriental sacu-
dió el 25% de los primeros 1.000 
estacazos de vuelta completa de 
la delegación criolla en el mejor 
beisbol del mundo.

Oswaldo Guillén conectó su 
octavo cuadrangular en gran-

des ligas el 10 de agosto de 1991. 
Con ese se llegó al millar de jon-
rones de venezolanos. Guillén 
terminó su carrera con 28 en la 
temporada del 2000. Luego si-
guieron Magglio Ordóñez, 2.000 
en 2001; Miguel Cabrera, 3.000 
en 2005; Luis Rodríguez, 4.000 
en 2009; Salvador Pérez, 5.000 
en 2011; Gregor Blanco, 6.000 en 
2014; Jesús Sucre, 7.000 en 2017; 
Hernán Pérez, 8.000 en 2018; y el 
citado Omar Narváez con 9.000 
este año.

Debido a esta temporada cor-
ta de apenas sesenta desafíos, 
el vuelacercas diez mil debería 
llegar a finales del año 2022. 
Esto es producto de jonroneros 

constantes como Eugenio Suá-
rez, Gleyber Torres, Rougner 
Odor y Ronald Acuña, por citar 
algunos, quienes están en su 
momento y promedian más de 
treinta por zafra.

Cuando Andrés Galarraga 
(399) se retiró, Miguel Cabrera 
apenas había disparado 45 de 
sus 481 jonrones, el venezolano 
con más vuelacercas en MLB. 
Entre los dos casi el 10% de los 
9.000 batazos de cuatro bases en 
MLB (9.77%). De esos nueve mil 
batazos, 344 han sido ante los 
envíos de compatriotas. Al me-
nos 84 lanzadores connacionales 
han permitido al menos un cua-
drangular de algún coterráneo.

YOLMER VOLVIÓ
Por otra parte, Medias Blan-

cas de Chicago llegó a un acuer-
do de ligas menores con Yolmer 
Sánchez, de acuerdo con un re-
porte de Mark Feinsand para 
MLB.com. Luego de pedirle a 
Gigantes de San Francisco su 
libertad incondicional duran-
te el fin de semana, el infielder 
regresó a la organización en la 
que se formó y llegó a las Gran-
des Ligas.

Sánchez dejó una modesta 
línea ofensiva .244/.299/.357 
en 2.438 apariciones en el 
plato, entre 2014 y 2019, pero 
se destacó a la defensiva y el 
año pasado fue premiado con 
el Guante de Oro. Pero luego 
que no le ofrecieran contrato, 
probó suerte en San Fran-
cisco, donde nunca tuvo una 
oportunidad real de hacer el 
equipo, tras una primavera 
fría con el madero y luego un 
campamento de verano en el 
que no pudo estar al 100%, de-
bido a molestias en la espalda, 
por lo que perdió espacio con 
el colombiano Donovan Sola-
no y el también venezolano 
Wilmer Flores.

Con Nick Madrigal, el pros-
pecto al que apostaron los pa-
tiblancos para el trabajo de 
camarero, en lista de lesiona-
dos y el versátil dominicano 
Leury García fuera por lo que 
resta de temporada, debido 
a una operación en el pulgar 
izquierdo, el viejo conocido 
Sánchez surgió como una al-
ternativa para darle profundi-
dad al cuadro interior, en caso 
de ocurrir algo con Danny 
Mendick, quien ha asumido la 
titularidad en segunda base 
desde la salida de Madrigal a 
principios de mes.
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En un mensaje enviado a la directiva del equipo

Lionel Messi anunció su retiro  
del Barcelona Fútbol Club

El primero lo pegó Alejandro “Patón” Carrasquel en 1939
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El sábado 29 de agosto la te-
tracampeona mundial de 

salto triple Yulimar Rojas vola-
rá en la 26ª edición del Meeting 
Nacional d’Atletisme Toni Bo-
net, cita que se iniciará a la una 
de la tarde (hora de Venezuela) 
en la pista de Can Misses de Ibi-
za, en suelo español.

Rojas llega a Ibiza con su pri-
mera victoria de la temporada 
outdoor tras quedarse con el 
diamante en el Meeting Her-
culis de Mónaco con un salto 
de 14,27 en su cuarto intento: 
“Siempre trato de apuntar a lo 
más alto y eso es lo que les digo, 
hay que aspirar a más. Ese no 
fue uno de mis mejores comien-

zos de temporada, pero hay que 
seguir”.

Rojas se fue de Mónaco “con 
una victoria más al saco” y 
agradeciendo por los mensajes 
de apoyo. “Me llena mucho sa-
ber que no estoy sola, que hay 
mucha gente pendiente de mí 
y enviándome sus buenos de-
seos”, añadió.

Para esta reunión, se solicitó 
a los presentes una prueba PCR 
negativa. Además, se deberá 
cumplir con todas las medidas 
sanitarias y de seguridad con-
tra el Covid-19: “Hay que seguir 
mejorando. Yo buscaré siempre 
dar lo mejor de mí”.

Se deber recordar que Yuli-
mar Rojas logró récord en el 
Meeting de Madrid, España 
tras lograr la marca de 15.43 

en triple salto bajo techo. Ga-
llur fue testigo de una marca 
histórica de una de las favo-
ritas al oro en Tokio 2020. El 
salto de la criolla se quedó 
muy cerca del récord del mun-
do absoluto (15.50) en abierto, 
logrado por la ucraniana Ines-
sa Kravets en 1995 y se sitúa 
como la segunda mejor mar-
ca de la historia, reseñaron  
medios deportivos.

Rojas, dos veces campeona 
mundial y subcampeona olím-
pica de triple salto, ejecutó su 
pista talismán de Madrid el me-
jor salto de la historia: 15.43 me-
tros en su último salto. Atrás 
quedaron, en el ranking histó-
rico, los 15.36 que la rusa Tatya-
na Lebedeva, que obtuvo el 6 de 
marzo de 2004 en Budapest.

En Meeting Toni Bonet de España

Yulimar Rojas volverá a saltar este sábado
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